
  

 

令和３年 鳥羽市教育委員会会議録 

 

第１２回 定例会 

 

 

 

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                  

 

場 所     鳥羽市教育委員会事務局 会議室 

 

期 日     令和３年１２月２１日（火） 

 

開 会     午後１時３０分 

 

閉 会     午後３時３０分 

 

 

出席委員 

委   員    中 村 和 久 

委   員    浅 尾 美 沙 

委   員    中 島 幸 代 

委   員    奥 村 楠 治 

教 育 長    小  竹   篤 

 

 

出席職員（説明員及び書記） 

総 務 課 長    山 本 勝 利 

学校教育課長   山 下 幸 也 

生涯学習課長   岡 本 昭 太 

（書 記） 

総務課庶務係長  天 田 雄 也 
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件   名 
日程第１ 

会議録（令和３年第１１回定例会）の承認について 

意見及び指摘事項 

及び 

事務局説明 

 

【意見・指摘】 

 なし 

 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 
日程第２ 

  諸報告について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．教育長諸活動 [場所]  

１１月２９日（月）校長会役員市長訪問[市長室] 

３０日（火）市議会本会議開会[本会議場] 

小学校人権フォーラム[鳥羽商工会議所] 

南志教育長会[県伊勢庁舎] 

１２月 ２日（木）成人式実行委員会[市体育館サブアリーナ] 

３日（金）市校長会[鳥羽商工会議所] 

フッ化物洗口先進校視察[松阪市立松江小学校] 

６日（月）小学生フェンシング大会出場者市長訪問[市長室] 

７日（火）本会議一般質問[本会議場] 

８日（水）本会議一般質問[本会議場] 

９日（木）加茂地区学校統合計画説明（加茂小学校 PTA委員会） 

[加茂小学校] 

１０日（金）市議会本会議[本会議場] 

市議会予算決算常任委員会[議会委員会室] 

１３日（月）市議会行政常任委員会 [議会委員会室] 

JOCフェンシング選手団（中高生）市長訪問[市長室] 

１４日（火）スポーツ推進委員会[市体育館会議室]  

１５日（水）かもめ幼稚園クリスマス会[かもめ幼稚園] 

１６日（木）本庁課長会議[議会委員会室] 

成人式実行委員会[教育委員会会議室] 

１７日（金）当初予算二役ヒアリング[市長室] 

１８日（土）青少年育成会研修会[市体育館サブアリーナ] 

２０日（月）市議会本議会表決[本会議場] 

２１日（火）定例教育委員会[教育委員会会議室] 
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報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育長諸報告 

（教育長） 

１１月２９日に、校長会の役員が市長訪問をしました。今まで校長会役

員が直接市長と対談する機会はありませんでした。できるだけ市長にも現

場の生の声を聞いていただいた方がいいと思い、新しくそういった機会を

作らせてもらいました。今後、継続的にやっていきたいと思います。 

１１月３０日には、市議会本会議が開会いたしました。 

１２月２日と１６日には、成人式の実行委員会がありました。今年の実

行委員のみなさんは例年と違い、募集前に手を挙げてきてくれています。

成人式を変えたい、鳥羽を変えたいということで、非常に積極的に意見を

言ってくれます。できる限り彼らの考えているように実施できるように進

めています。成人式は１月９日の予定です。今回は、保護者の参加はお断

りします。 

１２月３日は、フッ化物洗口の先進校視察に行きました。 

１２月６日には、小学校フェンシング大会に出場した選手が市長報告を

しました。 

１２月９日は、加茂地区に学校統合計画の説明に行きました。 

１２月１３日には、JOC のフェンシング選手団が市長訪問をしました。

鳥羽高校フェンシング部の生徒と、鳥羽東中学校の３年生が１名でした。 

 

 

３．児童生徒及び学校の状況・情報交換 

(１)２学期終了  

（教育長） 

９月の初めに市内の学校関係者にも感染者が出たことで、対応に苦慮し

ながら２学期が始まりましたが、その後は収束しまして、現在は学校関係

者に感染者や濃厚接触者もなく終業式を迎えました。夏休みに校舎の抗菌

コーティングを行っていたので、感染者が確認されても全校除染作業をす

る必要がありませんでした。伊勢市や志摩市は、少し早めに感染者が確認

されたこともあり、除染作業をしていましたが、それをしなくてよかった

ので、それ程慌てることもありませんでした。学校もよく対応していただ

きましたので、想定していたより混乱は少なかったと思います。特に人権

的な部分も心配していましたが、誹謗中傷もありませんでした。色々と考

え方も変わってきますので、可能性を想定しながら手を打っていくことが

大事だと思います。オミクロン株も海外等では拡大してきていますので、

今後も慎重に対応していきたいと思います。修学旅行や運動会もそれぞれ

の学校で工夫しながら、何とか無事に行われました。 
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報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(２)フッ化物洗口実施先進校視察 

（教育長） 

１２月３日に、松阪市立松江小学校へ行かせていただきました。鳥羽は、

幼稚園・保育所で 100％フッ化物洗口を実施しています。来年の４月から

小学校１年生を対象に週１回のフッ化物洗口を提案する予定です。今回は、

松阪で先進的に実施している学校を訪問し、その様子を見せていただきま

した。松江小学校は、昼休みの終わりに掃除があり、その次の５限目が始

まる前に実施していました。掃除は縦割りで活動していました。見せてい

ただいたのは、２年生でしたが、全員が掃除から戻って来て、動画を見な

がら実施して、次の体育に向けて急いで着替えてと、大変忙しそうでした。

先生も水分補給の声掛けもされていて、慌ただしくしていました。鳥羽の

時間割等に合わせた実施方法を考えていけばいいと思います。 

 

(３)加茂地区学校統合計画説明（加茂小学校 PTA委員会 ） 

（教育長） 

１２月９日に加茂小学校の PTA委員会があり、そこへ行かせていただき

ました。今まで５回ほど加茂地区の懇談会をさせていただいていますが、

今回は、学校統合計画が完成しましたので、次は計画の段階から実施に向

けて進めたいということをお伝えしました。子どもの通学の安全について、

道路の様子も含めてご心配されている方が多かったです。中には、令和６

年の統合なら、中学校の途中で統合すると子どもに不利だから、中学校入

学時から鳥羽東中学校に通わせたいと言われる保護者もいました。区域外

通学は要件を満たさないと認められないとお伝えしましたが、このままだ

と、統合前にバタバタと加茂中学校の生徒が減っていくことが考えられま

す。長岡中学校でもそういった話はありましたが、みなさんで話し合って

もらい、みんな一緒に行きましょうとしていただきました。今年度中に、

もう一度、加茂地区の懇談会を実施したいと考えています。次回は、地区

のかたを対象にお話ししたいと思っています。 

 

 

４．市議会について（１２月議会） 

(１)補正予算 

（総務課長） 

学校の先生達の事務に使うパソコンを買うことにしました。総務課で２

０台ほど、学校教育課で１０台ほど買う予定です。学習用のパソコンは、

去年 GIGAスクールの関係で購入しましたが、事務用のパソコンは古い物も

多く、動きが悪い物もある状況でしたので、この１～２年の間に改善する
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報 告 事 項 

 

 

 

 

 

予定です。 

（学校教育課長） 

中央調理場の光熱費が不足することから補正を行いました。コロナ禍で

食材や手指を入念に洗う等が影響しているということで、水道代が足りな

くなりました。 

また、各学校に６５インチの大型のモニターを１台ずつ導入することに

しました。 

（生涯学習課長） 

人事異動に伴う人件費補正のほか、鳥羽市民体育館における Wi-Fi環境

整備や大型モニターの購入に係る費用を補正しました。 

 

(２)市民体育館の指定管理者の選定 

（生涯学習課長） 

令和３年１１月に、令和４年度からの３年間における鳥羽市民体育館等

の指定管理者を選定したことから、指定管理者として指定するため、市議

会に議案上程いたしました。今後、契約に向けた手続きをしていきます。 

 

 

５．教育委員活動報告 

（委員 D） 

１２月８日に鳥羽東中学校と長岡中学校の交流会を、委員４人で視察さ

せてもらいました。給食を食べてから長岡中学校を出て、５限目の授業と

掃除と終わりの学活とクラブ活動を視察しました。１クラスに３～４人が

入るような割合です。長岡中学校の先生も一緒に来てもらっていました。

子どもたちも段々慣れてきている様子でした。クラブも色々なところを周

りながら、４月から入るクラブを探している様子でした。市長にもこうい

った様子を見ていただけるとありがたいと思っていて、教育長にお願いし

ているところです。１月、２月にもありますので、よろしくお願いします。 

 

 

 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

 

【質疑・応答／意見】 

なし 
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件   名 

日程第３ 議案第４６号 

 就学等に関する規則の一部改正について 

 

担 当 課 説 明 等 

（総務課長） 資料に基づき説明 

就学等に関する規則の一部を改正する規則を次のように定めることを

提案します。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

なし 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 
日程第３ 議案第４７号 

 鳥羽市教育委員会公印規則の一部改正ついて 

担 当 課 説 明 等 

（総務課長） 資料に基づき説明 

鳥羽市教育委員会公印規則の一部を改正する規則を次のように定める

ことを提案します。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

なし 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 
日程第３ 議案第４８号 

 鳥羽市学校給食共同調理場設置条例施行規則の一部改正について 

担 当 課 説 明 等 

（総務課長） 資料に基づき説明 

鳥羽市学校給食共同調理場設置条例施行規則の一部を改正する規則を

次のように定めることを提案します。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

なし 

議 事 結 果 承 認 
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件   名 
日程第３ 議案第４９号 

 令和４年度土曜日の授業の実施（案）について 

担 当 課 説 明 等 
（学校教育課長） 資料に基づき説明 

令和４年度土曜日の授業を、次のとおり実施することを提案します。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

なし 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 

日程第３ 議案第５０号 

 令和３年度（令和２年度実績）鳥羽市教育委員会の事務に関する 

点検・評価報告書について 

担 当 課 説 明 等 （総務課長） 資料に基づき説明 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

（委員 D）  

 子どもたちがタブレットを扱うようになって、少し時間が経ってきまし

た。弊害的なものが出てきているような報告はありますか。 

（学校教育課長）  

 パスワードを変えて、その子が使えなくなってしまうような嫌がらせの

報告が１件ありました。この問題はすぐに解決しました。 

 

（委員 D）  

 子どもの数が減っているということで、小中学校の統合は理解できます

が、保育所の統合については、子育てしやすい環境と関わってくると思い

ます。この点について市の方向性や市長の考え方は分かりますか。 

（生涯学習課長）  

 保育所は健康福祉課の子育て支援室が担当していますが、子どもの数の

減少に伴い、保育所としても再編計画の検討が必要になってきていると聞

いています。 

（総務課長）  

幼児教育をどうするのかを考えていく必要はあると思います。離島や南

鳥羽のような地域の保育所は無くせないと思いますが、ハード的に古くな

った建物もありますので、どうしていくのか検討が必要です。保育所等の

統合を検討する場合には、０歳から２歳児の保育と３歳児から５歳児の幼

児教育では考え方は変わってくると思います。保育所の必要性については

市長も十分理解していると思います。 

議 事 結 果 承 認 
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件   名 日程第４ その他 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 説 明 等 

 

 

 

 

 

 

 

(１)意見交換  

（委員 A）  

 先日、答志中学校を訪問した際に、体育館の窓が閉まらないことをお伺

いしてきましたが、答志町内会の避難所になっていることもありますので、

町内会に相談させてもらいました。とりあえず、ワイヤーを切って、閉め

て雨水が入らないように応急処置をしてもらったそうです。 

 

（委員 D）  

 先月の定例会で、生徒同士の刺殺事件についてお話しさせていただきま

した。その際には、今後、国や県から方針が出るだろうということでした

が、何かありましたか。 

（教育長）  

 愛知県は出たそうですが、三重県は出ませんでした。 

 

議 事 結 果 承 認 

 

午後３時３０分  閉 会 

 


